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本报3月21日讯 为方便市
民打车，市运管处在烟台火车站
北广场设立了出租车待发区。19

日，待租区开始试运行。然而，细
心的市民近来发现：以前打车
难，有了待租区之后，打车还是
难！一方面，的哥都不太愿进待
租区；另一方面，进了待租区的
的哥老爱“挑肥拣瘦”，近地方的

乘客不愿搭理，远地方的还要拼
满车才走。

一位乘客在待租区冻了半
小时也没打上车。2 0日晚上8点
多 ，一 位 市 民 致 电 本 报 热 线
967066诉苦：火车站虽然设立了
待租区，打车还是很难。“在待租
区冻了半个多小时，最后不得不
步 行 走 到 振 华 商 厦 才 打 到 了
车。”为什么不在待租区打车？待
租区里的出租车“挑肥拣瘦”，如
果是去市区的乘客，的哥嫌近，

不愿搭理。想告他们拒载吧，因
为出租车都聚在一起，没办法识
别车是谁的。

21日上午8点，烟台火车站待
租区，从徐州-烟台火车上下来几
百名乘客，但待租区里只有3辆出
租车，后来陆续又有几辆车进待
租区，但记者数了数，前后不超过
10辆。

待租区的哥李先生说，要不
是正好载客送到车站，否则他才
不想进待租区。“早上8点正值上

班高峰，路上堵不说，进待租区
还要花1块钱的停车费，所以，很
多出租车都尽量避免进去。”李
先生说，别小看那1块钱，怎么跑
这1块钱都赔。“为了让这1块钱花
得值，待租区的的哥们就开始拣
客了。”

在3个多小时时间里，在待租
区待发的出租车最多时约有6 0

辆，几乎所有的哥都想“挑肥拣
瘦”，近地方的乘客爱理不理，远
地方的要拼满车才走。

21日上午9点多，带着
市民、的哥的建议，记者来
到位于交通大厦的烟台市
运管处。工作人员说，采访
需经综合科批准。记者又来
到综合科，工作人员说，上
午领导有活动，需要等到下
午。

下午2点左右，记者与
综合科取得联系，对方说，
可以接受采访。半小时后，
记者再次来到烟台市运管
处综合科，综合科科长在确
认记者身份后，电话向上级
汇报情况。

汇报完后，该科长说，
没有上级批准，官方说法暂
不方便透露。

就火车站待租区给市
民、的哥带来的不便，本报
将继续关注。如果您有在火
车站待租区打车的烦心事，
欢迎拨打本报热线967066

说说。
本报记者 宋佳

早晨，6点40分左右，恰
巧有两辆出租车停在火车
站东门，两名出租车司机正
在与一名身穿绿色制服的
执法人员争论。其中一名的
姐有些激动，她说，她根本
不知道不允许在火车站东
门停车拉客的规定。

的姐说，送完乘客正好
路过这里，有乘客招手我就
停车，如果不停，乘客有可
能投诉。的姐看到执法人员
将她的资格证、营运证取走
后，有些不满。“总得提前通
知，或者有警示牌吧？这突
然说不让停车的，我都不知
道。”

有的哥建议，对不知情
的的哥的姐，运管部门能不
能仅履行告知义务，如果没
收“两证”，他们还要到运管
部门学习，会耽误他们载
客、赚钱。

本报记者 宋佳
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“双证”被暂扣

乘客遭遇

待租区想说

爱你不容易

21日早上6点50分，北京-烟
台的火车靠站后，火车站的出口
顿时涌出几百名旅客。待租区的
的哥们一窝蜂地跑到路边询问：

“打车不，到哪里？”
一位去北京出差，在市区亚

细亚大酒店身南小区居住的马先
生准备打车回家。马先生行李太
多，不便与其他乘客拼车，再加上
车程又近，三次被待租区的的哥
拒载。无奈，马先生只好离开待租
区，向火车站东门走去。

的哥们在出站口上演抢客大
战，其中一名的哥高喊着：早上车早
抢好座位，人齐了就出发。有的车上
拼了4名乘客，后备箱里的行李多得
合不上盖，其中一名乘客对拼客行
为不满，又从副驾驶位置下了车。

的哥诉苦

为赚停车费

不得不拼车

的哥为赚钱“挑肥拣瘦”，可
能很多乘客都对他们有意见。但
的哥是：哑巴吃黄莲，有苦说不
出。

“我们进火车站待租区是要
交停车费的，晚上3块钱，白天1块
钱。”的姐徐女士说，进站花钱，费
用得自己掏，不能附加到乘客身
上，所以，他们在载客时就想让乘
客拼车，好把这1块或3块钱赚出
来——— 毕竟他们都是拼时拼力赚
辛苦钱。

的哥们对待租区有啥看法？
记者随机走访了20名的哥的姐，
他们绝大多数认为，运管部门整
治火车站周边环境的初衷是好
的，但方式、方法没有达到预期
效果，弄得乘客、的哥两不便。

格延伸调查

待租区一车拼四人

有乘客被拒载三次
□本报记者 宋佳

□本报记者 宋佳

多数市民认为，设立待租区
方便乘客打车，市运管处的初衷
是好的。如今试运行过程中出现
了一些问题，很正常，关键是以
后怎么正视问题、解决问题。

“既然初衷是好的，那么，

运管部门、的哥两方面，都应该
本着为市民服务的原则：的哥
们不能为1块钱或3块钱的停车
费就‘挑肥拣瘦’。”市民曲先生
说，另一方面，运管部门应该加
强对的哥的监管，在待租区加
派执法人员，如果的哥“挑肥拣
瘦”拒载或违背乘客意愿拼车，

就要处罚。
的哥徐先生也同意上述观

点，他认为，运管部门应明确处
罚条款，并向市民、的哥、执法
人员明示。这样大家就能互相
监督。

还有市民认为，待租区的设
置有待完善。“像烟台机场的待

租区就很合理，排成纵队流水作
业，来一位乘客走一辆车，秩序
井然。济南火车站也是这样，流
水作业，正规得很，乘客上车就
走，的哥不会事先问乘客去哪。”
一位市民说，火车站的待租区给
人的感觉是乱哄哄的，的哥与车
分离，哄抢客源。

市民建言待租区：能否流水作业

乘客正在待租区打车。 记者 宋佳 摄
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